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                                      Aos 29 dias do mês de setembro de dois mil e nove, 

nesta cidade de São Paulo, na sala de reunião dos Conselhos da São Paulo 

Previdência, sito na Rua Bráulio Gomes, nº 81, 4º andar, às 9 horas e 30 

minutos conforme prévia convocação, reuniu-se ordinariamente o Conselho 

Fiscal da referida autarquia. Presentes o Senhor João Bosco da Silva, 

Presidente do Conselho e os Conselheiros Aníbal Hiroishi, Maria de Fátima 

Alves Ferreira, Emília Ticami e Rubens Peruzin. Ausente a senhora Yvone 

Barreiros Moreira, Substituta do Presidente, cuja falta foi justificada. O 

Presidente do Conselho declarou abertos os trabalhos da reunião. Inicialmente 

a Ata da 15ª reunião ordinária foi aprovada e assinada por todos. O Presidente 

do Conselho informou que a conselheira Yvone Barreiros Moreira não pode 

comparecer devido a problemas de saúde e que comunicou que os relatórios 

dos balancetes de janeiro a abril, que estão sendo feitos pelo seu atuário de 

confiança, serão entregues na próxima reunião. O Presidente comunicou que 

solicitou à secretária deste Conselho a disponibilização de pastas com a 

legislação pertinente, tendo sido atendido. A Diretora de Administração e 

Finanças da SPPREV, Carmen Silvia Pagotto, a Gerente de Planejamento e 

Controle, Wânia Maria Ruotti, o Gerente de Finanças e Arrecadação, Edmilson 

Silva e o Supervisor de Administração e Finanças, Vanderlei Fava Ortiz Junior, 

foram convidados a prestar esclarecimentos com relação aos Balancetes dos 

meses de maio a julho de 2009. Foi entregue todo o material a ser analisado 

em   reunião,  no  formato  de  caderno,   conforme  sugerido  em  reunião  pela  
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conselheira Maria de Fátima, para aperfeiçoamento dos relatórios gerenciais. 

Passou-se a analisar os documentos entregues. O Presidente do Conselho 

sugeriu que seja feito um índice geral no começo do documento enumerando 

todas as páginas. Na tabela que trata dos “Encargos Sociais e Obrigações 

Tributárias – Acumulado 2009”, a conselheira Emília destacou o acréscimo 

verificado no mês de maio. A Diretora de Administração e Finanças informou 

que a elevação nesse mês se deve à bonificação por resultados paga aos 

funcionários. A conselheira Maria de Fátima sugeriu acrescentar essa 

observação na referida tabela. Quanto à “Relação de Contratos Firmados pela 

SPPREV –Vigentes” a conselheira Emília perguntou porque a vigência do 

contrato com a Fundação Getúlio Vargas – FGV, consta como “10/09/09 a 

09/07/10”. A Diretora esclareceu que esse contrato foi prorrogado a partir de 

10/09/09, por dez meses, sem ônus financeiro à SPPREV. O Presidente do 

Conselho sugeriu que as datas de início sejam informadas na Relação de 

Contratos, assim como os da prorrogação, quando houver. A conselheira Maria 

de Fátima perguntou por que alguns contratos estão em negrito; tendo a 

Diretora esclarecido que esses contratos se referem aos da nova sede da 

SPPREV, informando que essa observação encontra-se explicitada no final da 

tabela. A conselheira Emília perguntou qual a previsão de mudança para nova 

sede da SPPREV. A Diretora esclareceu que estão aguardando o “habite-se”, 

que deverá sair no início de novembro. A conselheira Emília perguntou sobre o 

aluguel do prédio e a Diretora informou que o pagamento será proporcional aos 

andares que serão entregues a partir de novembro. Questionada pelo 

Presidente sobre o valor do aluguel, a Diretora informou que será de R$ 

400.000,00 (quatrocentos mil reais) mensais. O Presidente solicitou cópia do 

contrato de aluguel da nova sede da SPPREV e sugeriu incluir também nesse 

relatório de contratos, a relação daqueles encerrados. A Diretora disponibilizou  
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a relação solicitada na reunião e comprometeu-se a incluí-la nos próximos 

relatórios. No “Fluxo de Caixa – Janeiro a Julho de 2009 – Previdência”, o 

conselheiro Rubens sugeriu, no “total das receitas”, onde consta “Precatórios 

PGE”, substituir por “contribuição previdenciária sobre precatórios” e onde 

consta “repasse fazenda”, a conselheira Emília sugeriu substituir por 

”insuficiência financeira”. O conselheiro Rubens perguntou a que se refere a 

contribuição das universidades. O Gerente Edmílson informou que será 

verificado e esclarecido a este Conselho. O conselheiro Rubens sugeriu ainda, 

acrescentar a palavra “repasse” antes de cada universidade. A conselheira 

Maria de Fátima perguntou por que no mês de fevereiro consta valor elevado 

em “outras receitas”. O Gerente Edmílson esclareceu que nesse mês foi 

contabilizada a receita dos afastados que estava sendo anteriormente feita pelo 

IPESP, e que em fevereiro com a criação de rubrica de receita na SPPREV, foi 

efetuada a devida apropriação. O Presidente do Conselho sugeriu uniformizar a 

classificação e nomenclatura nos Fluxos de Caixa, substituindo “Secretarias”, 

“Assembléia e Ministério Público” e “Tribunais”, por “Poder Executivo”, “Poder 

Legislativo”, “Poder Judiciário” e “Ministério Público”. A conselheira Maria de 

Fátima sugeriu colocar em todos os fluxos de caixa, percentual mensal entre o 

“Previsto” e o “Realizado”. Na tabela que trata do “Fluxo de Caixa de janeiro a 

julho de 2009 – Administração”, o Presidente do Conselho sugeriu que no 

“Total das Receitas” seja discriminado o “Rendimento e Aplicações 

Financeiras” do item “Outros”. O conselheiro Rubens perguntou o que compõe 

“Serviços de Terceiros”. O Gerente Edmílson esclareceu que se trata de 

serviços de vigilância, limpeza, entre outros, tendo a Conselheira Maria de 

Fátima sugerido incluir essa discriminação na nota explicativa. A Conselheira  

sugeriu  ainda que sejam numeradas as notas explicativas, fazendo sempre as 

devidas remissões. No “Demonstrativo da Receita Previdenciária – maio, junho  
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e julho/2009” e com relação à “Contribuição Patronal”, o Presidente do 

Conselho perguntou por que o valor do mês de julho foi inferior ao dos meses 

de maio e junho. O Gerente Edmilson comentou que alguns Órgãos precisaram 

providenciar dotação orçamentária necessária para a apropriação dessa 

despesa e que deverá ser regularizada com a suplementação orçamentária. O 

Presidente sugeriu constar em nota explicativa. No “Demonstrativo da Despesa 

Previdenciária – 2009”, Tabela 8, o conselheiro Rubens sugeriu discriminar o 

item “Outros Poderes”. Na Tabela 9 – “Demonstrativo da Despesa por 

Órgão/Entidade – Maio/2009”, o Presidente sugeriu demonstrar as despesas 

por Poderes, como subtotais, agrupando os seus respectivos Órgãos e 

Entidades. Na tabela 12 que trata do “Acompanhamento da Execução 

Orçamentária de 2009 segundo Fontes de Recursos”, o Presidente sugeriu 

colocar o período a que a tabela se refere e o conselheiro Rubens sugeriu 

acrescentar, no exercício de 2009, uma coluna “Realizado” para demonstrar o 

que foi gasto no período. Na tabela 18 “Acompanhamento da Execução 

Orçamentária de 2009 – Administração”, o Conselheiro Rubens sugeriu adotar 

o mesmo procedimento sugerido na tabela 12. Nas “Notas Explicativas das 

Variações na Receita”, a conselheira Maria de Fátima sugeriu constar que foi 

encaminhado ofício sobre o termo de confissão de dívida à USP. No anexo 4, 

que trata do “Certificado e Demonstrativo Previdenciário”, o conselheiro 

Rubens comentou que a Portaria MPAS nº 4.992/99 foi revogada, solicitando 

que seja substituída pela Portaria em vigor.  Foram encerradas as 

apresentações. A Diretora comentou que o próximo balancete a ser 

apresentado é o do mês de agosto, e indagou se o mesmo deve ser  

apresentado  com o comparativo dos dois meses anteriores. Todos 

concordaram, com a sugestão de que essa comparação deva fazer sempre 

parte   dos   relatórios   da   SPPREV.  A   Diretora   sugeriu   ainda   que   seja  
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acrescentada nos relatórios a série histórica do demonstrativo mensal da 

receita e despesa orçamentária até o presente momento. Todos concordaram. 

A conselheira Maria de Fátima sugeriu construir um histórico das principais 

variações de receitas e despesas por meio de notas explicativas. O Presidente 

do Conselho sugeriu disponibilizar os relatórios gerencias dos balancetes na 

internet. A conselheira Maria de Fátima propôs encaminhar os relatórios à 

assessoria de comunicação, para sua avaliação e elaboração de síntese para 

publicação no site da SPPREV. Sendo assim, o Presidente sugeriu convidar a 

assessoria de comunicação para discutir o assunto e apresentar proposta de 

“Políticas de Divulgação”. O Presidente comentou ainda que pretende tratar 

sobre a disponibilização do Certificado de Regularidade Previdenciária – CRP 

no site e falar também com a ouvidoria. O Presidente comentou ainda sobre o 

documento que comprova que a SPPREV está regular perante o Tribunal de 

Contas, comentando que este documento deve ser acrescido nos próximos 

relatórios. Falou ainda sobre o registro individualizado das contribuições dos 

segurados do RPPS, comentado pelo conselheiro Rubens na última reunião, 

questionando sobre o andamento desse assunto. A Diretora esclareceu que 

esse assunto foi encaminhado para as Diretorias de Relacionamento com o 

Segurado e de Benefícios para ciência e providências. O conselheiro Rubens 

comentou que os boletos que estão sendo enviados aos contribuintes 

afastados para pagamento da contribuição estão sendo emitidos em datas 

diferentes. O Conselho sugere que seja fixada uma única data (como dia 10) 

para o pagamento dos boletos. O conselheiro Rubens apresenta nova 

preocupação, apesar de entender que este assunto não seja de competência 

do Conselho Fiscal. Considerando que há grande quantidade de pedidos de 

informações ao Departamento de Despesa de Pessoal do Estado da Secretaria 

da Fazenda e com a  intenção de  melhorar o processo,  faz a sugestão de que  
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ao se conceder o benefício de pensão ou no caso de revisão, seja exigido 

documento do órgão de recursos humanos ou do gestor de folha de 

pagamento, com o detalhamento da composição da remuneração do instituidor 

da pensão com os elementos necessários para o seu cálculo (incorporações, 

base de cálculos, dispositivos legais etc.). Esse detalhamento viabilizará a sua 

inserção no sistema da folha de pagamento de forma parametrizada, 

possibilitando no futuro atualizações automáticas quando de alteração de 

bases legais, reajustes etc., o que não é possível ser feito com a inserção 

somente de valor. O Presidente solicitou que o material entregue em reunião 

seja enviado à conselheira Yvone Barreiros Moreira para que, caso queira, leve 

ao conhecimento do seu atuário de confiança e traga um relatório desses 

Balancetes na próxima reunião. Por fim, o Presidente comentou que o 

Conselho de Administração deliberou autorizar alguns membros a realizar 

visitas em outros Estados para conhecer outros Regimes Próprios de 

Previdência, como já foi feito no Estado do Paraná, sendo a próxima visita ao 

Estado de Pernambuco. O Presidente propôs à aprovação do Conselho Fiscal 

para que alguns de seus membros possam acompanhar essas visitas. A 

proposta do Presidente foi aprovada por todos. O Presidente solicitou pautar 

para próxima reunião a discussão sobre a certificação ISO 9000, indagando 

sobre a possibilidade de sua implantação, o momento, se é intenção da 

SPPREV etc., devendo para tanto ser convidada pessoa que possa discutir o 

assunto. O conselheiro Rubens agradeceu a todos pela compreensão e  

mudança de data desta reunião. Por fim, ficou agendada para o dia 15 de 

outubro de 2009, quinta-feira, às 9:30 horas, neste mesmo local, a próxima 

reunião ordinária deste Conselho. Às 13 horas, não havendo nada mais a ser 

tratado nesta reunião, o Presidente declarou encerrados os trabalhos. E para 

constar, eu,  Renata Malpica  Caldeira, Secretária do  Conselho  Fiscal, lavrei e  
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subscrevo esta Ata que, após lida, achada conforme e aprovada, vai 

devidamente assinada pelo Presidente e pelos demais Conselheiros presentes.                                       
 

 

 

 

 

 

 

____________________                                                     _______________                                 
João Bosco da Silva                                                                  Emília Ticami 
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 Maria de Fátima Alves Ferreira                                               Rubens Peruzin 
         Conselheira                                                                         Conselheiro 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

__________________                                                           _______________________ 

   Aníbal Hiroishi                                                             Renata Malpica Caldeira 
     Conselheiro                                                                          Secretária 
 
                                                                             
 
 


